



SESIÓN ORDINARIA
COMISIÓN PERMANENTE
H. LXV LEGISLATURA DEL ESTADO
PRIMER PERIODO DE RECESO
SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL.

PRESIDENTE: SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN PERMANENTE DE SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA DEL ESTADO PRIMER PERÍODO DE RECESO DEL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL. 13 DE MARZO 2012.

EN LA CIUDAD DE VICTORIA DE DURANGO, DGO., SIENDO LAS (9:00) NUEVE HORAS DEL DÍA (13) TRECE DEL MES DE MARZO DEL AÑO (2012) DOS MIL DOCE, REUNIDOS EN LA SALA DE USOS MÚLTIPLES, DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO, LOS DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA COMISIÓN PERMANENTE DE LA HONORABLE SEXAGÉSIMA QUINTA LEGISLATURA LOCAL, BAJO LA PRESIDENCIA DEL DIPUTADO ADRIÁN VALLES MARTÍNEZ, ASISTIDO DE LOS DIPUTADOS SECRETARIOS: MIGUEL ÁNGEL OLVERA ESCALERA Y JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO..

PRESIDENTE: ANTES DE DAR INICIO A LOS TRABAJOS DE LA COMISIÓN, LES INFORMO A LOS PRESENTES QUE SE INCORPORA A LOS TRABAJOS DE ÉSTA COMISIÓN PERMANENTE, EL DIPUTADO JOSÉ NIEVES GARCÍA CARO, EN SUSTITUCIÓN DEL CIUDADANO DIPUTADO VOCAL DAGOBERTO LIMONES LÓPEZ, POR LO CUAL LE SOLICITO AL DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO QUE SEA TAN

AMABLE DE PASAR LISTA DE ASISTENCIA DE LOS SEÑORES DIPUTADOS QUE INTEGRAN LA COMISIÓN PERMANENTE.

DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO: CON GUSTO DIPUTADO PRESIDENTE, CONTESTANDO DE “PRESENTE” LOS SIGUIENTES: DIPUTADO ADRIÁN VALLES MARTÍNEZ, MIGUEL ÁNGEL OLVERA ESCALERA, JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO, JOSÉ NIEVES GARCÍA CARO Y DIPUTADA LOURDES EULALIA QUIÑONES CANALES, LE INFORMO PRESIDENTE QUE HAY CINCO DIPUTADOS PRESENTES, TENEMOS QUÓRUM.

PRESIDENTE: HABIENDO QUÓRUM, SE ABRE LA SESIÓN.

PRESIDENTE: PASANDO AL SIGUIENTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, ESTA PRESIDENCIA, DE CONFORMIDAD CON LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 169 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO, SOLICITA LA DISPENSA DE LA LECTURA DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR VERIFICADA EL DÍA 06 DE MARZO DEL AÑO 2012.

PRESIDENTE: UNA VEZ REALIZADA ESTA SOLICITUD SE SOMETE A VOTACIÓN PARA SU APROBACIÓN EN FORMA ECONÓMICA, EL DIPUTADO SECRETARIO MIGUEL ÁNGEL OLVERA ESCALERA, DARÁ CUENTA DEL SENTIDO DE LOS VOTOS Y LOS DARÁ A CONOCER A ESTA PRESIDENCIA, EN VOTACIÓN ECONÓMICA, QUIÉNES ESTÉN A FAVOR. QUIÉNES ESTÉN EN CONTRA.

DIPUTADO MIGUEL ÁNGEL OLVERA ESCALERA: SEÑOR PRESIDENTE LE INFORMO QUE EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN NOS ARROJA CINCO VOTOS A FAVOR, CERO VOTOS EN CONTRA Y CERO ABSTENCIONES.

PRESIDENTE: VISTO EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN, SE APRUEBA LA SOLICITUD DE LA DISPENSA DE LA LECTURA DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. SE PREGUNTA A LOS SEÑORES DIPUTADOS SI DESEAN HACER ALGUNA ACLARACIÓN O MODIFICACIÓN AL ACTA CUYA LECTURA SE HA DISPENSADO.

PRESIDENTE: DE NO HABER INTERVENCIONES, SE SOMETE A VOTACIÓN PARA SU APROBACIÓN EN FORMA ECONÓMICA, EL ACTA DE LA SESIÓN CELEBRADA DÍA 06 DE MARZO DEL AÑO 2012; Y EL DIPUTADO SECRETARIO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO, DARÁ CUENTA DEL SENTIDO DE LOS VOTOS Y LOS DARÁ A CONOCER A ESTA PRESIDENCIA. EN VOTACIÓN ECONÓMICA, QUIÉNES ESTÉN A FAVOR, QUIÉNES ESTÉN EN CONTRA.

DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO: LE INFORMO PRESIDENTE QUE SE EMITIERON CINCO VOTOS A FAVOR, CERO VOTOS EN CONTRA Y CERO ABSTENCIONES.

PRESIDENTE: VISTO EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SE APRUEBA EL ACTA DE LA SESIÓN CELEBRADA EL DÍA 06 DE MARZO DEL AÑO 2012.



PRESIDENTE: EL SECRETARIO DIPUTADO MIGUEL ÁNGEL OLVERA ESCALERA, DARÁ LECTURA A LA LISTA DE LA CORRESPONDENCIA OFICIAL RECIBIDA PARA SU TRÁMITE.

DIPUTADO MIGUEL ÁNGEL OLVERA ESCALERA: CON GUSTO DIPUTADO PRESIDENTE, LISTA DE LA CORRESPONDENCIA OFICIAL RECIBIDA PARA DAR CUENTA EN LA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN PERMANENTE DE LA H. LXV LEGISLATURA DEL ESTADO 13 DE MARZO DE 2012.

CIRCULAR NO. 90.- ENVIADA POR EL H. CONGRESO DEL ESTADO DE COLIMA, COMUNICANDO ELECCIÓN DE SU MESA DIRECTIVA QUE FUNGIRÁ DEL 1º. AL 31 DE MARZO DEL PRESENTE AÑO.

PRESIDENTE: ENTERADOS

CIRCULAR NO. 19.- ENVIADA POR EL H. CONGRESO DEL ESTADO DE ZACATECAS, COMUNICANDO ELECCIÓN DE SU MESA DIRECTIVA, QUE FUNGIRÁ DURANTE EL PRESENTE MES.

PRESIDENTE: ENTERADOS

OFICIO S/N.- ENVIADO POR EL H. CONGRESO DEL ESTADO DE TLAXCALA, COMUNICANDO LA PROTESTA DE LEY DEL DIPUTADO JOSÉ JAVIER GONZÁLEZ GARCÍA.

PRESIDENTE: ENTERADOS

OFICIO S/N.- ENVIADO POR EL H. CONGRESO DEL ESTADO DE TLAXCALA, ANEXANDO ACUERDO MEDIANTE EL CUAL SE ADHIEREN AL ACUERDO APROBADO POR EL CONGRESO DEL ESTADO DE SONORA, MANIFESTANDO SU TOTAL RECHAZO A TODOS LOS ACTOS DE VIOLENCIA, PARTICULARMENTE A AQUEL QUE ENTORPEZCA LA PARTICIPACIÓN DEMOCRÁTICA DE LOS CIUDADANOS EN LOS ACTUALES PROCESOS ELECTORALES.

PRESIDENTE: TÚRNESE A LA COMISIÓN DE GOBERNACIÓN.

OFICIO S/N.- DE FECHA 7 DE MARZO DEL PRESENTE AÑO, ENVIADO POR EL C. PRESIDENTE MUNICIPAL DE VICENTE GUERRERO, DGO., EN EL CUAL SOLICITA MODIFICACIÓN A LA SOLICITUD ORIGINAL DE AUTORIZACIÓN DE CRÉDITO CON LA INSTITUCIÓN FINANCIERA BANOBRAS, CUYA CANTIDAD ORIGINALMENTE ERA POR \$12'000,000.00, SOLICITANDO QUE ÚNICAMENTE SEA POR LA CANTIDAD DE \$10'800,768.00.

PRESIDENTE: TÚRNESE A LA COMISIÓN DE HACIENDA, PRESUPUESTO Y CUENTA PÚBLICA.

6

(9:00) HORAS

DIPUTADO MIGUEL ÁNGEL OLVERA ESCALERA: ES CUANTO DIPUTADO PRESIDENTE.

PRESIDENTE: INFORMO A LOS PRESENTES QUE POR VOLUNTAD EXPRESA DE LOS DIPUTADOS LOURDES EULALIA QUIÑONES CANALES Y EL DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO, LOS ASUNTOS REGISTRADOS COMO PUNTOS DE ACUERDO SE PASAN A PRONUNCIAMIENTOS POR LO CUAL EN DESAHOGO A NUESTRA ORDEN DEL DÍA, SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA A LA DIPUTADA LOURDES EULALIA QUIÑONES CANALES, INTEGRANTE DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL, QUE PRESENTA EL PRONUNCIAMIENTO “GASTO PÚBLICO”, CONCEDIÉNDOLE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR QUINCE MINUTOS.

DIPUTADA LOURDES EULALIA QUIÑONES CANALES: CON SU PERMISO SEÑOR PRESIDENTE COMPAÑEROS DIPUTADOS ME HE INSCRITO EN ESTE PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA PARA MANIFESTAR LA PREOCUPACIÓN QUE ME CAUSA COMO DURANGUENSE LA FALTA DE ATENCIÓN DE LAS AUTORIDADES DEL GOBIERNO FEDERAL ANTE EL GRAVE PROBLEMA DE LA SEQUIA QUE AQUEJA A MILES DE CIUDADANOS DEL ESTADO Y EN DONDE LOS RECURSOS ECONÓMICOS DE LA FEDERACIÓN LEJOS DE SER APLICADOS EN PROGRAMAS QUE AYUDEN A MITIGAR LOS TERRIBLES EFECTOS DE ESTE DESASTRE NATURAL SON PERVERSAMENTE A FINES DE NATURALEZA OSCURA QUE EN NADA SIRVEN A AYUDAR A LOS AFECTADOS Y DIGO

PERVERSAMENTE PORQUE AQUÍ MISMO SE VIENE A CUESTIONAR EL USO Y DESTINO DE LOS RECURSOS PARA AYUDA DE LOS DURANGUENSES AFECTADOS QUE EL DIF ESTATAL OBTIENE GRACIAS A LA CRUZADA “UNA GOTA DE AYUDA PARA DURANGO” PERO NADA SE DICE NI SE SEÑALA RESPECTO AL USO ELECTORERO Y CON FINES POLÍTICOS DE LOS RECURSOS PÚBLICOS DE LA FEDERACIÓN QUE SE HACE EVIDENTE CON EL DESPILFARRO DEL GOBIERNO FEDERAL EN PUBLICIDAD INEXPLICABLEMENTE QUIENES CUESTIONAN LAS ACCIONES ENCAMINADAS A ACOPIAR LOS RECURSOS NECESARIOS PARA HACER FRENTE AL PROBLEMA POR EL QUE ATRAVIESA EL ESTADO ANTE LA FALTA DE AGUA NO VEN EL DERROCHE QUE HACE LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA CON EL FIN DE POSICIONAR LAS ACCIONES DE UN GOBIERNO QUE HASTA AHORA NO HA DEJADO OTRA PRECEPCIÓN ENTRE LOS CIUDADANOS QUE EL DE SER INEFICAZ E INEFICIENTE Y CON NULOS RESULTADOS EN RUBROS COMO LA GENERACIÓN DE EMPLEO EL ABATIMIENTO DE LA POBREZA Y DESDE LUEGO EL COMBATE A LA INSEGURIDAD MILES DE DURANGUENSES HAN MANIFESTADO LO OFENSIVO QUE LES RESULTA EL CUANTIOSO GASTO QUE VIENE HACIENDO EN LAS ULTIMAS SEMANAS EN MATERIA DE COMUNICACIÓN SOCIAL PUES A PESAR DE QUE ACTUALMENTE SON MAS DE MIL 500 LAS COMUNIDADES AFECTADAS SEVERAMENTE POR ESTE PROBLEMA EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DEJA CLARA SU FALTA DE SENSIBILIDAD, Y PRIVILEGIA POR ENCIMA DE LAS NECESIDADES DE SUS GOBERNADOS LOS INTERESES DE SU PARTIDO EN PLENA CONTIENDA ELECTORAL TAN SOLO POR PONER UN

EJEMPLO EN LA EDICIÓN DEL DÍA DE AYER LUNES 12 DE MARZO EN UN MATUTINO DE LA LOCALIDAD SE CONTRATARON ESPACIOS PUBLICITARIOS EN COLOR Y BLANCO Y NEGRO QUE EN SU CONJUNTO OCUPAN POCO MAS DE SEIS PAGINAS COMPLETAS DE ESTE DIARIO ENTRE SUS SECCIONES LOCAL Y NACIONAL REPITO TAN SOLO EN LA EDICIÓN DE UN DÍA DE NADA MAS UN MATUTINO DE LOS MUCHOS QUE CIRCULAN EN NUESTRA CIUDAD Y DE LOS MILES DE DIARIOS QUE CIRCULAR DIARIAMENTE EN EL PAÍS SIN QUE HASTA EL MOMENTO NADIE EN EL GOBIERNO FEDERAL TENGA LA DECENCIA DE EXPLICAR A LOS CIUDADANOS POR QUE SUS RECURSOS SON DILAPIDADOS DÍA CON DÍA DE ESTA MANERA QUE RESULTA OFENSIVA PARA TODOS PARA ABUNDAR SOBRE EL PARTICULAR DE ACUERDO CON EL ANÁLISIS DE LAS EDICIONES DE ESTE MATUTINO EN SUS EDICIONES DE LOS DÍAS 22 DE FEBRERO AL 07 DE MARZO DE ESTE MISMO AÑO SEGÚN PUEDE DESPRENDERSE DE LOS ESPACIOS UTILIZADOS POR LA PROPAGANDA DEL GOBIERNO FEDERAL DURANTE ESTOS DÍAS SE DESPRENDE QUE LA EROGACIÓN REALIZADA PARA CUBRIR LAS TARIFAS CON QUE ESTE DIARIO COMERCIALIZA SUS ESPACIOS FUE SUPERIOR AL MILLOS DOSCIENTOS MIL PESOS CANTIDADES QUE DESDE LUEGO SON PAGADAS CON RECURSOS DE TODOS LOS DURANGUENSES Y QUE SERIA DE ENORME AYUDA PARA SOLVENTAR LAS MAS APREMIANTES NECESIDADES DE MILES QUE SE ENCUENTRAN EN DESGRACIA POR ELLO NOS PRONUNCIAMOS PORQUE EL GOBIERNO DE FELIPE CALDERÓN DEJE DE TIRAR EL DINERO DE LOS MEXICANOS EN ABSURDAS CAMPAÑAS DE POSICIONAMIENTO MEDIÁTICO QUE

RESULTAN OFENSIVAS PARA LOS MILLONES SUMIDOS EN LA POBREZA Y LO INVITAMOS A QUE ADEMÁS DE REORIENTAR EL GASTO EN COMUNICACIÓN SOCIAL HACIA ACCIONES QUE VERDADERAMENTE BENEFICIEN A LA POBLACIÓN LAMENTABLE ES LA POLÍTICA DE UN PAÍS CUANDO EN AÑO ELECTORAL SE HACE DIFUSIÓN DE ACCIONES DE GOBIERNO Y PROGRAMAS PÚBLICOS A 8 COLUMNAS ESTO DEMUESTRA LAS GANAS Y LA INTENCIÓN QUE TIENE EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DE METER LAS MANOS EN EL PROCESO ELECTORAL PARA APOYAR A LA CANDIDATA DE SU PARTIDO ES EVIDENTE LA DOBLE MORAL DEL PRESIDENTE POR UNA PARTE A TODAS VOCES DICE QUE NO INTERVENDRÁ EN EL PROCESO ELECTORAL Y POR OTRO DESTINA MILLONES DE PESOS PARA PUBLICITAR LAS ACCIONES DE SU GOBIERNO CON LA CLARA INTENCIÓN DE INCIDIR EN LA DECISIÓN DE LOS GOBERNADOS PARA EL PRÓXIMO PRIMERO DE JULIO PUES EL EJECUTIVO FEDERA NO HA PARADO DE DIFUNDIR PROGRAMAS QUE BENEFICIEN A LOS SECTORES MAS MARGINADOS QUIENES A SU VEZ SON LOS MAS SUSCEPTIBLES DE SER CHANTAJEADOS POR VOTOS PARA PONER EL TEMA EN CIFRAS ME PERMITIRÉ HACER UNA COMPARATIVA DEL GASTO EN PUBLICIDAD DE LOS GOBIERNOS PANISTAS EN CINCO AÑOS DE GOBIERNO LA ADMINISTRACIÓN DE FELIPE CALDERÓN HA EROGADO EN PUBLICIDAD Y COMUNICACIÓN SOCIAL 70% MAS QUE LO GASTADO POR VICENTE FOX EN IGUAL PERIODO ENTRE 2001 Y 2011 EL PRESUPUESTO DEL GOBIERNO FEDERAL PARA DIFUNDIR LOGROS SE MULTIPLICÓ EN UN 280% EN TOTAL LA ADMINISTRACIÓN DE VICENTE FOX GASTO 16 MIL 326

MILLONES DE PESOS EN PUBLICIDAD Y COMUNICACIÓN SOCIAL POR SU PARTE EL GOBIERNO ACTUAL EN EL AÑO 2011 GASTO 5 MIL 487 MILLONES DE PESOS ES DECIR UN TERCIO DE LOS QUE EL GOBIERNO ANTERIOR GASTO EN TODO EL SEXENIO LA ADMINISTRACIÓN DEL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN PROGRAMO RECURSOS EN 2010 EN EL RUBRO DE COMUNICACIÓN QUE SUPERAN A CUALQUIER AÑO DE LA ÚLTIMA DÉCADA A PESAR DE LA SEVERA CRISIS ECONÓMICA QUE HA AZOTADO AL PAÍS PARA DARLES UNA PERSPECTIVA MAS REAL DEL ASUNTO ME PERMITIRÉ COMPARTIRLES EL SIGUIENTE DATO ACTUALMENTE EL GASTO EN COMUNICACIÓN FEDERAL REPRESENTA CASI UNA CUARTA PARTE DEL PRESUNTO DE ESTE AÑO PARA LA UNAM QUE DICHO SEA DE PASO ATIENDE A MAS DE 250 MIL ALUMNOS Y GENERA MAS DEL 50% DE LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA DEL PAÍS HOY ANTE LA GRAVE SEQUIA QUE SE VEN EN GRAN PARTE DEL TERRITORIO NACIONAL Y LA INMINENTE CRISIS ALIMENTARIA DERIVADA DE AQUELLA NO ES LÓGICO NI MORALMENTE ACEPTABLE QUE EL GOBIERNO FEDERAL DESTINE CIENTOS DE MILLONES DE PESOS EN PUBLICIDAD DE LOS PROGRAMAS FEDERALES Y QUE LOS RECURSOS ECONÓMICOS DE PROGRAMAS PARA LA ATENCIÓN DE DESASTRES NATURALES SE DESTINE A LAS ENTIDADES FEDERATIVAS A CUENTA GOTAS Y PEOR AUN QUE LA AYUDA NO LLEGUE A LA POBLACIÓN MAS NECESITADA EL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO INSTITUCIONAL ALZAMOS LA VOZ PARA CRITICAR LOS GASTOS EXCESIVOS DEL GOBIERNO DE FELIPE CALDERÓN EN PUBLICIDAD Y PROPAGANDA MÉXICO SE ENCUENTRA

EN TIEMPOS DE CRISIS ECONÓMICA Y FINANCIERA QUE EXIGEN AUSTERIDAD SOBRE TODO DE LOS GOBERNANTES POR LO QUE EL EJECUTIVO FEDERAL DEBERÍA ESTAR MAS ATENTO A RESOLVER LOS PROBLEMAS DEL PAÍS Y NO DISTRAERSE EN ESTRATEGIAS POLÍTICO-ELECTORALES QUE BUSCAN POSICIONAR AL CANDIDATO DE SU PARTIDO Y ASÍ MISMO TRATAR DE DEBILITAR AL RESTO DE LOS ACTORES POLÍTICOS LO ANTERIOR LO MANIFESTAMOS SABIENDO QUE NUESTRA PREOCUPACIÓN SE QUEDA CORTA PUES AQUÍ NOS HEMOS REFERIDO SOLAMENTE A UN MEDIO IMPRESO DE COMUNICACIÓN COMO EJEMPLO PERO LA EXCESIVA PUBLICIDAD SE VE NO NADA MAS EN EL RESTO DE LOS IMPRESOS DEL PAÍS SINO EN LOS MEDIOS ELECTRÓNICOS COMO SON LA RADIO Y LA TELEVISIÓN EN DONDE NO CONFORME CON EL USO DE LOS TIEMPOS DEL ESTADO SE HACE USO TAMBIÉN DE MILLONARIOS RECURSOS PARA PROMOCIONAR LAS “ACCIONES” DEL GOBIERNO FEDERAL Y NI QUE DECIR ACERCA DE LOS ESPACIOS CONTRATADOS DIARIAMENTE Y TODO EL DÍA EN MILES DE PAGINAS COMERCIALES DE INTERNET QUISIÉRAMOS QUE ESTO SE CONVIRTIERA EN UN EXHORTO A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA PARA QUE INFORME A CUANTO ASCIENDEN LOS GASTOS DESTINADOS EN MATERIA DE COMUNICACIÓN SOCIAL TAN SOLO DE LOS PRIMEROS DOS MESES Y MEDIO DEL PRESENTE AÑO LAMENTABLEMENTE FELIPE CALDERÓN NO SE HA DISTINGUIDO PRECISAMENTE POR ESCUCHAR Y ATENDER LOS RECLAMOS DE LA SOCIEDAD POR LO QUE APELAMOS A SU BUEN JUICIO Y SENTIDO DE RESPONSABILIDAD PARA EXIGIRLE ENÉRGICAMENTE QUE RE DIRECCIONE EL GASTO DE LOS MILLONES

DE PESOS QUE DIARIAMENTE DESTINA A PROMOVER ACCIONES DE GOBIERNO HACIA PROGRAMAS QUE VERDADERAMENTE SE TRADUZCAN EN BENEFICIO DE LOS MILLONES DE MEXICANOS HUNDIDOS EN LA POBREZA Y EN PARTICULAR DE LOS MILLONES DE DURANGUENSES AFECTADOS POR EL FENÓMENO CLIMATOLÓGICO DE LA SEQUÍA POR SU ATENCIÓN MUCHAS GRACIAS.

PRESIDENTE: SOLICITA EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO, PARA HECHOS, A QUIEN SE LE CONCEDE HASTA POR CINCO MINUTOS.

DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO: MUCHAS GRACIAS PRESIDENTE, DOS COMENTARIOS MUY RÁPIDOS EN LOS CINCO MINUTOS QUE TENGO ASIGNADOS, PRIMERO UNA DE LAS ÚLTIMAS AFIRMACIONES QUE LA DIPUTADA HACE EN MENCIÓN A LA FALTA DE VOLUNTAD DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA PARA ATENDER LOS PROBLEMAS DE LOS DURANGUENSES, NO CONTRASTA RADICALMENTE SU COMENTARIO DIPUTADA CON LOS COMENTARIOS QUE HACE EL GOBERNADOR DEL ESTADO DE DURANGO, QUIEN HA AFIRMADO, NO EN UNA SINO EN VARIAS OCASIONES EL DESARROLLO DE DURANGO ES UN ANTES Y UN DESPUÉS DE QUE ESTUVIERA FELIPE CALDERÓN EN LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, NO ME ESTÁ USTED CONTRADIENDO A MI, ESTÁ CONTRADIENDO A SU GOBERNADOR, CON MUCHO GUSTO LE PUEDO MANDAR LAS VERSIONES ESTENOGRÁFICAS QUE LAS TENGO TODAS DE LAS DECLARACIONES

DEL GOBERNADOR, AFIRMANDO QUE FELIPE CALDERÓN PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA HA HECHO GRANDES CONTRIBUCIONES AL DESARROLLO DE DURANGO Y MUCHAS DE ELLAS SIN PRECEDENTES, EN SEGUNDO LUGAR EN EL TEMA DE COMUNICACIÓN SOCIAL, YO SIEMPRE HE SIDO UN CRÍTICO PRECISAMENTE DE GASTOS DE COMUNICACIÓN SOCIAL Y NO DEJARÍA DE SERLO TAMBIÉN LO QUE GASTA LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, SIN DEJAR DE CONSIDERAR SI, QUE EFECTIVAMENTE Y LO HEMOS DICHO INCLUSO LO QUE TIENE QUE VER CON EL ÁMBITO ESTATAL, QUE ES IMPORTANTE DIFUNDIR, QUE ES IMPORTANTE COMUNICAR, QUE ES IMPORTANTE QUE LA GENTE SEPA Y SE ENTERE LO QUE ESTÁN HACIENDO SUS GOBIERNOS, PERO TODO DESDE LUEGO CON UN LÍMITE, LO QUE SI ME EXTRAÑA DIPUTADA LOURDES QUIÑONES, ES QUE USTED HABIENDO SIDO DIPUTADA FEDERAL, AHORA DIPUTADA LOCAL, SEGURAMENTE LO SERÁ TAMBIÉN EN BREVE TIEMPO DIPUTADA FEDERAL, PUEDA CRITICAR LAS CANTIDADES QUE SE GASTAN EN PUBLICIDAD CUANDO USTED SABE PERFECTAMENTE QUE CUANDO MENOS EN EL CASO DEL CONGRESO DE LA UNIÓN, NO ES EL CASO DEL CONGRESO DEL ESTADO, HAY UNA PLURALIDAD EN DONDE EL PAN, EL PARTIDO DEL PRESIDENTE NO TIENE UNA MAYORÍA, Y LOS GASTOS DE COMUNICACIÓN SOCIAL QUE EJERCE EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, LOS AUTORIZA EL CONGRESO DE LA UNIÓN, EN DONDE SU PARTIDO JUNTO CON SUS ALIADOS, TIENEN MAYORÍA DE TAL SUERTE QUE LO QUE GASTE LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA EN PUBLICIDAD ES AUTORIZADO POR SUS DIPUTADOS, ENTONCES CREO QUE ES UNA

FALTA TAL VEZ FALTA DE CONOCIMIENTO DEL SISTEMA VERDADERO DE LA DIVISIÓN DE PODERES QUE TENEMOS EN EL PAÍS Y NO EN EL ESTADO, REPITO EN EL ESTADO PORQUE DEFINITIVAMENTE AQUÍ PUES ES EL GOBERNADOR EL QUE PROPONE Y EL QUE DISPONE, ADEMÁS CON LA MAYORÍA CADA VEZ MÁS CÓMODA QUE TIENE EL CONGRESO FINALMENTE PUEDE AUTORIZAR LOS PRESUPUESTOS QUE GUSTEN SIN NINGÚN PROBLEMA, PERO NO ES EL CASO A NIVEL FEDERAL, A NIVEL FEDERAL Y REPITO USTED LO DEBIERA DE SABER MUY BIEN ES EL CONGRESO QUIEN DECIDE Y EL PAN NO TIENE MAYORÍA, DE TAL SUERTE QUE SI EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA ESTÁ UTILIZANDO MUCHOS RECURSOS EN ESTE RUBRO, COSA QUE NO NEGARÍA ES PORQUE LOS DIPUTADOS DE SU PARTIDO TAMBIÉN LO APROBARON Y NO SE SI DISPONGA DE MÁS TIEMPO DIPUTADO PRESIDENTE PERO SIMPLEMENTE DECIRLE TAMBIÉN QUE EN EL CASO DE DURANGO PUES TAMBIÉN EL PRESUPUESTO DE COMUNICACIÓN SOCIAL, Y ESE SI SIMPLEMENTE POR LA DECISIÓN DEL GOBERNADOR DEL ESTADO, DESDE HACE MUCHOS AÑOS, DECIRLE COMO REFERENCIA DEL 2004 AL 2012, EL GASTO EN PUBLICIDAD QUE HA AUTORIZADO EL CONGRESO DEL ESTADO SE HA DUPLICADO EN EL AÑO 2004 EL PRESUPUESTO ERA DE 45 MILLONES MIENTRAS QUE AHORITA ES ARRIBA DE 100 MILLONES DE PESOS, ENTONCES CREO QUE EN CONGRUENCIA SI PODEMOS COINCIDIR EN ALGO DEBEMOS DE PEDIRLE, PEDIRLE A LOS DOS GOBIERNOS, DIPUTADA LOURDES QUIÑONES TANTO AL DE LA REPÚBLICA QUE ESTARÍA YO DE ACUERDO PERO QUE LO HICIERAN LOS DIPUTADOS FEDERALES QUE AHÍ, USTED TIENE MUCHO MAYOR

15

(9:00) HORAS

CAPACIDAD QUE YO PARA PEDIRLES A LOS DIPUTADOS DE SU PARTIDO QUE PUDIERAN Y HUBIERAN HECHO LO PROPIO, Y EN EL CASO DE DURANGO, BUENO PUES HEMOS INCLUSO AHORA ESCUCHADO AL GOBERNADOR DEL ESTADO DICIENDO, POR EJEMPLO PARA SU INFORME NO VA A GASTAR DINERO Y YO YA NADA MÁS EN ESTA OCASIÓN HE RECIBIDO DOS INVITACIONES, NADA BARATAS POR CIERTO, PARA INVITARNOS A SU INFORME, UNA PARA INVITARNOS AHORITA A UN EVENTO, ES UNA INFORMACIÓN, ES UNA INVITACIÓN TAMBIÉN BASTANTE BONITA, Y POR LO TANTO ME PARECE QUE CARA, POR OTRO LADO LOS GASTOS DE PUBLICIDAD QUE SE HACEN POR EJEMPLO PARA DIFUNDIR LO DEL PUENTE, Y LO DEL PARQUE GUADIANA, FUERON ALREDEDOR DE 260 MIL PESOS, NADA MÁS EN LONAS, COMPRADAS A UNA EMPRESA ALTAMIRA, NO SE SI LES SUENE EL NOMBRE, CREO QUE ES PROPIEDAD DE ALGÚN EX MANDATARIO DE DURANGO, TODAS LAS LONAS SE LE COMPRAN A ESTA EMPRESA Y SOLO, PARA DIFUNDIR LOS TRABAJOS EN EL PARQUE GUADIANA SE GASTARON CERCA DE 300 MIL PESOS, ES CUANTO DIPUTADO PRESIDENTE.

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA A LA DIPUTADA LOURDES EULALIA QUIÑONES CANALES, PARA HECHOS, HASTA POR CINCO MINUTOS.

DIPUTADA LOURDES EULALIA QUIÑONES CANALES: GRACIAS PRESIDENTE, EN CUANTO A LAS MANIFESTACIONES HECHAS POR EL

DIPUTADO SALUM, DESEO REITERAR EL POSICIONAMIENTO DEL GRUPO PARLAMENTARIO PRIÍSTA, EN EL SENTIDO DE APOYAR LAS ACCIONES TENDIENTES A SOLUCIONAR EL PROBLEMA DE HAMBRUNA EN EL QUE ESTÁN MILES DE DURANGUENSES A CAUSA DE LA SEQUÍA, ASÍ COMO TAMBIÉN DEJAR CLARO QUE NO ESTAMOS DE ACUERDO CON EL DESPILFARRO DE RECURSOS FEDERALES QUE BIEN SE PODRÍAN APLICAR Y AYUDAR A COMBATIR LOS ESTRAGOS DE LA SEQUÍA EN LAS MÁS DE MIL QUINIENTAS COMUNIDADES QUE HE NOMBRADO CON ANTERIORIDAD, ES PERVERSO QUE MIENTRAS ESTAMOS TRATANDO DE ABATIR, Y DE AMINORAR ESTE PROBLEMA QUE CADA VEZ SE NOS VUELVE MÁS GRAVE POR LA FALTA DE AGUA Y QUE ESTO CONLLEVA A FALTA DE GRANOS BÁSICOS PARA ALIMENTAR TANTO A LA POBLACIÓN COMO AL GANADO, HAY QUIEN DEFIENDA LA FALTA DE VOCACIÓN EN LA APLICACIÓN DE LOS RECURSOS PÚBLICOS, SOLAMENTE CON UN POCO DE SOLIDARIDAD, HACIA LA POBLACIÓN QUE TANTO LO ESTÁ PADECIENDO, ES COMO PODEMOS CRECER COMO ESTADO, Y LUEGO COMO PAÍS, POR ÚLTIMO REPRUEBO ENÉRGICAMENTE QUE EL QUE RECURSOS QUE SE PUEDEN DESTINAR A ABATIR LAS CONSECUENCIAS DE LA SEQUÍA SE LES DE UN USO DISTINTO ES CUANTO SEÑOR PRESIDENTE.

PRESIDENTE: CONTINUANDO CON EL ORDEN DEL DÍA COMO HABÍAMOS COMENTADO ANTERIORMENTE SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO PARA PRESENTAR SU PRONUNCIAMIENTO CON EL TEMA ADMINISTRACIÓN

PÚBLICA POR LO CUAL SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR QUINCE MINUTOS.

DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO: MUCHAS GRACIAS SEÑOR PRESIDENTE, CON SU PERMISO COMPAÑERA Y COMPAÑEROS DIPUTADOS, HEMOS VENIDO INSISTIENDO EN LOS ÚLTIMOS DÍAS PERO DESDE LUEGO DESDE EL INICIO DE LA LEGISLATURA EN UN TEMA QUE PARA NOSOTROS ES MUY IMPORTANTE, Y ES TAL VEZ PARECIDO, UNA TRANSPARENCIA QUE CONSIDERAMOS VITAL EN TODA DEMOCRACIA PORQUE LE DA CERTEZA A LOS ACTOS DE GOBIERNO SIMPLEMENTE FUNDAMENTANDO ASÍ LA ADECUADA CESIÓN DE SUS RECURSOS PÚBLICOS Y EL BUEN ACTUAR TAMBIÉN DE QUIENES LOS EJERCEN, EN DURANGO EL TEMA DE LA TRANSPARENCIA, SIN DUDAR ME PARECE CONOCIDO POR LAS AUTORIDADES LOCALES PARECIERA QUE A VECES SE INCOMODE Y LES CAUSE MOLESTIA CUANDO SE SOLICITA QUE SE APLIQUE A TODO ACTO DE GOBIERNO SIN INCULPAR CUAL SEA EL PRINCIPIO O EL PROGRAMA DE SUS ACTIVIDADES, HACE ALGUNOS DÍAS SEÑALAMOS QUE EL PROGRAMA GOTA DE AYUDA ES UNA ACTIVIDAD ADECUADA Y ADEMÁS NECESARIA, INDISPENSABLE DIGÁMOSLO ASÍ, EN SU ORIGEN ES NOBLE, PERO QUE ANTE LAS CIRCUNSTANCIAS PROPIAS QUE NOSOTROS NO ELEGIMOS NI EL GOBIERNO DEL ESTADO ES DECIR DE VIVIR UN PROCESO ELECTORAL QUE SE TIENE EN MARCHA, ES NECESARIO FORTALECER PRECISAMENTE EL ASPECTO DE TRANSPARENCIA EN LA OBTENCIÓN PRIMERO DE LOS RECURSOS PERO TAMBIÉN MÁS IMPORTANTE EN LA

APLICACIÓN, HACE Y DESPUÉS QUE HICIMOS ESE TIPO DE AFIRMACIONES DESDE NUESTRO PUNTO DE VISTA SE PUSO EN MARCHA UNA OPERACIÓN MEDIÁTICA QUE DADA QUIEN SIN ESTAR EN LA NÓMINA QUE MANEJA COMUNICACIÓN SOCIAL DEL GOBIERNO DEL ESTADO EN DONDE SE ACUSA AL PAN Y A SUS DIPUTADOS DE ATACAR AL PROGRAMA GOTA DE AYUDA, PUESTO QUE SE DUDABA DE LA BUENA UTILIZACIÓN DE LOS RECURSOS, SE ASEGURÓ QUE EN LUGAR DE CRITICAR APOYÁRAMOS ESTA NOBLE CAUSA LO CUAL HACEMOS Y ES DEL DOMINIO PÚBLICO QUE MANTENEMOS EN DONACIÓN UN PORCENTAJE DE NUESTRO SUELDO, YO COINCIDO Y HE ESTADO DE ACUERDO EN ESTA PROPUESTA, ENTREGANDO VOLUNTARIAMENTE SITUACIÓN QUE NO ES ASÍ CON ALGUNOS EMPLEADOS POR CIERTO DEL GOBIERNO Y DEL PODER JUDICIAL, Y ME PARECE QUE AUNQUE CAUSE MOLESTIA DEBEMOS SEGUIR INSISTIENDO EN EXIGIR TRANSPARENCIA EN LOS ACTOS DE GOBIERNO SIN IMPORTAR SI LOS REALIZA FINANZAS, LA FISCALÍA, OBRAS PÚBLICAS O CUALQUIER DEPENDENCIA GUBERNAMENTAL INCLUYENDO DESDE LUEGO EL DIF ESTATAL QUE JUEGA UN PAPEL PREPONDERANTE EN TODO ESTE PROGRAMA, NUESTRO PRONUNCIAMIENTO DEL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PAN NO NOS DEDICAMOS A CRITICAR EN TODO MOMENTO SINO QUE EN REALIDAD HICIMOS DOS PROPUESTAS, EN PRIMER LUGAR EN LA SESIÓN ANTERIOR PLANTEAMOS REVISAR EL TEMA DEL CONSEJO CIUDADANO QUE CONFORMA UNA GOTA DE AYUDA CON LA FINALIDAD DE DAR CERTEZA EN LA OBTENCIÓN Y DISTRIBUCIÓN DE LOS RECURSOS Y EN SEGUNDO PEDIMOS QUE NO

SE DESCONTARA DIRECTAMENTE EL SALARIO DE LOS TRABAJADORES QUE DESEARAN APORTAR DE SU SALARIO AL PROGRAMA SINO QUE EL APOYO SE DIERA EN ESPECIE, EL GRUPO PARLAMENTARIO DEL PAN CONTINUANDO CON ESTE ESQUEMA DE PROPONER EN ARAS DE TRATAR DE CONTRIBUIR EN LA TRANSPARENCIA DE ESTOS PROGRAMAS REPITO SIN DENOSTAR Y SIN PEDIR DE NINGUNA MANERA QUE ESTO SE PREMIE O SE ELIMINE, QUEREMOS SIMPLEMENTE REITERAR LA SOLICITUD Y LA AMPLIACIÓN DEL CONSEJO PERO SOLICITANDO LA INTEGRACIÓN DE CADA UNO DE LOS PRESIDENTES MUNICIPALES O PERSONAL DE LOS DIF MUNICIPALES ASÍ TAMBIÉN COMO DIPUTADOS DEL CONGRESO, RECONOCEMOS LA SOLVENCIA MORAL DE MUCHOS DE LOS INTEGRANTES DE ESTE CONSEJO ACTUAL, PERO NOS PARECE QUE PRECISAMENTE SUS ACTIVIDADES NO, EN TODO CASO LES PERMITEN ESTAR AL TANTO DE CÓMO SE OBTIENEN Y MUCHO MENOS COMO SE EJERCEN Y COMO SE DISTRIBUYEN ESTOS RECURSOS TAMBIÉN PROPONEMOS UTILIZAR BODEGAS IDENTIFICABLES, AUDITABLES Y CENTROS DE CONFORMACIÓN DE DESPENSAS PARA CONOCER LA CANTIDAD DE ARTÍCULOS OBTENIDOS Y ENTREGADOS EN FORMA PUNTUAL ASÍ COMO ESTABLECER EL REGISTRO DE CADA UNA DE LAS RUTAS DE DISTRIBUCIÓN DE LOS MISMOS, HACE ALGUNOS DÍAS, DIMOS CUENTA Y DENUNCIAMOS PRECISAMENTE LA ENTREGA DE ESTAS DESPENSAS EN UNA CAMIONETA DE LA SEDESOE, EN EL DOMICILIO DE UN DIRIGENTE PRIÍSTA DEL MUNICIPIO DE PÁNUCO DE CORONADO, POR ESO NOS PARECE IMPORTANTE QUE ESTO PUEDA TENER TAMBIÉN UNA

CLARIDAD MÁS AMPLIA, UTILIZAR LEYENDAS EN LOS EMPAQUES QUE SEÑALEN QUE LOS PRODUCTOS Y LOS PROGRAMAS SON APARTIDISTAS QUE PROVIENEN DEL APOYO CIUDADANO SIN NINGÚN INTERÉS MÁS QUE EL DE AYUDAR A LOS DURANGUENSES AFECTADOS POR LA SEQUÍA, GENERAR UN PADRÓN DE BENEFICIADOS POR LAS DESPENSAS DE UNA GOTA DE AYUDA QUE PERMITAN CONOCER QUE LOS APOYOS NO SE ESTÁN CONCENTRANDO EN UN SOLO SECTOR, O QUE SE ENTREGAN A PERSONAS QUE NO LOS REQUIEREN, ELABORAR UN INFORME MENSUAL EL CUAL SEA PÚBLICO, PRESENTADO POR EL CONSEJO UNA VEZ QUE LO HAYA ESTE VERIFICADO Y DONDE SE INDIQUE DE FORMA DE CÓMO, CUANDO Y CUANTOS RECURSOS SE HAN OBTENIDO, Y COMO SE HAN DISTRIBUIDO, ESTABLECER LA ENTREGA DE RECIBOS POR PARTE DEL GOBIERNO DEL ESTADO Y LOS MUNICIPIOS QUE DEN FE DE LOS APOYOS RECIBIDOS POR LOS CENTROS DE ACOPIO, PRESENTAR MENSUALMENTE EL ESTADO FINANCIERO DE LA CUENTA 200 CREADA EN BANORTE POR EL ESTADO DE DURANGO EN DONDE SE RECIBEN APOYOS ECONÓMICOS Y SE PRESENTAN LAS FACTURAS DE LOS PRODUCTOS COMPRADOS CON DICHS RECURSOS, CON ESTAS SIMPLES ACCIONES, EL GOBIERNO DEL ESTADO ESTABLECERÍA REGLAS QUE PERMITEN DAR CLARIDAD Y CERTEZA EN LA APLICACIÓN DE LOS RECURSOS QUE SE HAN SOLICITADO RECIENTEMENTE LO CUAL NO ES UN EXCESO SINO UNA MUESTRA CLARA DE RESPONSABILIDAD Y RECTITUD EN EL ACTUAR, POR OTRA PARTE SOLICITAMOS TAMBIÉN AL GOBIERNO DEL ESTADO ESTABLEZCA UNA VERDADERA POLÍTICA DE AUSTERIDAD CON LA

FINALIDAD DE QUE OBTENGA MÁS RECURSOS PARA UTILIZARLOS EN BENEFICIO DE LOS AFECTADOS POR LA SEQUÍA, RECIENTEMENTE EL GOBERNADOR DEL ESTADO SEÑALÓ QUE NO UTILIZARÍA RECURSOS PÚBLICOS PARA PROMOCIONAR SU INFORME DE ACTIVIDADES, LO CUAL DESDE LUEGO ES BUENO, PERO ESPERAMOS OBSERVAR UNA DISMINUCIÓN IMPORTANTE EN SU PRESENCIA MEDIÁTICA DEL EJECUTIVO TRAS EL QUINCE DE MARZO, PUES DE NO SER ASÍ, SOLO SE TRATARÍA COMO PUEDE SER DE UNA SIMULACIÓN, SI LA ACCIÓN QUE SEÑALÓ EL GOBERNADOR DEL ESTADO, PARADÓJICAMENTE PUBLICITADO CONSTANTEMENTE ES DECIR HA PUBLICITADO QUE NO VA A PUBLICITAR, SE CONCENTRAN EN NO SOLICITAR UN SPOT DE RADIO Y TELEVISIÓN RELACIONADOS CON SU INFORME, SE TRATARÍA DE UN ACTO QUE AHONDA EN LOS SEIS MIL PESOS, ES DECIR NADA EN COMPARACIÓN CON LO QUE GASTA DIARIAMENTE PARA PROMOCIONAR SUS ACCIONES DE GOBIERNO ASÍ COMO SU PERSONA, EL GOBERNADOR UTILIZA UNA CANTIDAD DE RECURSOS IMPORTANTE AL AÑO PARA DAR A CONOCER SUS ACTIVIDADES TAN SOLO EN EL AÑO 2011, SE AUTORIZARON 102 MILLONES DE PESOS CON ESTE MOTIVO, ADEMÁS RECIENTEMENTE SE DIO A CONOCER UN ESTUDIO DONDE SE SEÑALA QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO DEL 2004 AL 2010 DUPLICÓ SU PRESUPUESTO DE DIFUSIÓN, ANTE ESTAS CIFRAS ES CLARO QUE EL GASTO PUEDE SER MENOR SI EXISTE UNA UTILIZACIÓN INADECUADA DE LOS RECURSOS MÁS AÚN CUANDO ENCONTRAMOS GASTOS TAN EXCESIVOS COMO ES LA COMPRA DE LONAS 269 MIL PESOS TAN SOLO PARA PROMOVER EL PAGO DEL REFRENDO VEHICULAR EL GASTO EN

LONAS DE UNA SOLA ACCIÓN PUBLICITARIA HUBIERA BASTADO PARA COMPRAR ALREDEDOR DE CUATRO MIL DESPENSAS A PRECIO COMERCIAL HASTA CERCA DE VEINTE TONELADAS DE FRÍJOL, ESTE EJEMPLO PUEDE REPETIRSE EN MUCHAS ÁREAS Y ACCIONES QUE REALIZA EL GOBIERNO DEL ESTADO DIARIAMENTE, POR LO QUE PROPONEMOS QUE SE VIVA UNA VERDADERA POLÍTICA DE AUSTERIDAD EN EL GOBIERNO DEL ESTADO Y SE APLIQUE LA MAYOR CANTIDAD DE RECURSOS A LOS PROGRAMAS DE ATENCIÓN A LAS PERSONAS AFECTADAS POR LA SEQUÍA, FINALMENTE PROPONEMOS TAMBIÉN QUE LAS SIGUIENTES PARTIDAS PARA APLICAR LOS RECURSOS CERCANOS A LOS 13 MILLONES DE PESOS, DENTRO DEL RUBRO DE MATERIALES Y SUMINISTROS LAS PARTIDAS SUSCEPTIBLES A PRESENTAR SON MATERIALES DE ADMINISTRACIÓN, COMBUSTIBLES Y ADITIVOS, Y SABEMOS QUE MUCHOS DE ESTOS VAN A DAR EN VALES A LÍDERES DE ORGANIZACIONES PARTIDISTAS, DENTRO DEL RUBRO DE SERVICIOS GENERALES SE ENCUENTRAN TELEFONÍA FIJA, TELEFONÍA CELULAR, SERVICIOS DE ARRENDAMIENTOS, SERVICIOS PROFESIONALES, SERVICIOS DE COMUNICACIÓN SOCIAL Y PUBLICIDAD SERVICIOS DE TRASLADO, VIÁTICOS Y SERVICIOS ESPECIALES, TODOS LOS ANTERIORES PRESENTAN AUMENTOS CONSIDERABLES DE UN AÑO A OTRO, CON LO PRESUPUESTADO EN 2011, SE PUEDEN HACER SUSCEPTIBLES DE RECORTES SIN AFECTAR LA OPERATIVIDAD DEL GOBIERNO, POR LO TANTO PUES QUEREMOS PONER TAMBIÉN A SU CONSIDERACIÓN ESTA SERIE DE PROPUESTAS QUE LO ÚNICO QUE PRETENDEN ES PRECISAMENTE DAR CLARIDAD, ES DAR RUMBO, Y QUE

LOS RECURSOS QUE SE ESTÁN RECABANDO PARA EL PROGRAMA UNA GOTA DE AYUDA, QUE ADMINISTRA EN SU MAYOR PARTE EL DIF TENGAN UNA CLARIDAD Y UNA CERTEZA EN EL CUAL TODOS PODAMOS SENTIRNOS TRANQUILOS DE QUE ESTÁN LLEGANDO A LA GENTE QUE REALMENTE LO NECESITA Y NO SER UTILIZADOS EN UNA ETAPA ELECTORAL COMO LA QUE ESTAMOS POR INICIAR, ES CUANTO DIPUTADO PRESIDENTE.

PRESIDENTE: GRACIAS EN TORNO AL PRONUNCIAMIENTO DEL DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO, ME PERMITO HACER ALGUNOS COMENTARIOS PARA HECHOS HASTA POR CINCO MINUTOS: EN PRIMERA INSTANCIA HEMOS COMENTADO NUESTRA DISPOSICIÓN A QUE ESTA CAMPAÑA DE UNA GOTA DE AYUDA POR DURANGO, SIGA CUMPLIENDO CON ESE OBJETIVO FUNDAMENTAL DE LLEVAR APOYO A QUIENES MENOS TIENEN EN LAS MÁS DE MIL COMUNIDADES QUE EN ESTE MOMENTO DESAFORTUNADAMENTE SE ESTÁN VIENDO AFECTADAS POR EL TEMA DE LA SEQUÍA MÁS SEVERA DE NUESTRA HISTORIA EN ESO HAY PLENA COINCIDENCIA, CREO QUE LOS ASPECTOS PROPOSITIVOS EN EL TEMA DE TRANSPARENTAR LAS ACCIONES Y LAS ACTIVIDADES RELACIONADAS CON LA CAMPAÑA SIEMPRE SERÁN BIENVENIDAS, POR ESO CREO QUE COMO LEGISLADORES COMO LEGISLATURA FÁCILMENTE PODEMOS TENER Y LO HE COMPARTIDO CON EL DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO LA POSIBILIDAD DE QUE A TRAVÉS DE EL SEÑOR DIRECTOR DEL DIF PODEMOS VERIFICAR EL ALMACEN CENTRAL, HAY ESA

DISPOSICIÓN, CREO QUE ES CIRCUNSTANCIA MEJOR DICHO ES SITUACIÓN ÚNICAMENTE DE ESTABLECER LA FECHA PARA QUE LOS INTEGRANTES DE LA LEGISLATURA QUE ASÍ LO DESEEN, PODAMOS CONOCER TODO EL PROCESO DESDE LA RECOLECCIÓN HASTA LA DISTRIBUCIÓN A LAS DISTINTAS COMUNIDADES Y EN ESE SENTIDO HAY LA DISPOSICIÓN POR PARTE DEL DIRECTOR DEL DIF ESTATAL DE QUE EN LA PRÓXIMA SEMANA PODAMOS ESTAR UNA COMISIÓN O UNA REPRESENTACIÓN O QUIÉN ASÍ LO DESEE PARA VERIFICAR ESTE PROCESO Y EL SEGUNDO SIMPLE Y SENCILLAMENTE DAR UNA CERTEZA DE QUE LAS COMUNIDADES QUE SON DETECTADAS Y QUE TENEMOS LA POSIBILIDAD INCLUSO DE PROPONER Y DE SUGERIR ALGUNAS DE LAS COMUNIDADES QUE NOSOTROS VERIFIQUEMOS QUE HAY COMPLICACIÓN Y QUE NO ESTÁN CONTEMPLADAS EN ESTE MOMENTO DENTRO DE LA CAMPAÑA SE PUEDAN INCORPORAR, PERO DAR LA CERTEZA A NUESTRAS COMPAÑERAS Y COMPAÑEROS DIPUTADOS QUE LAS COMUNIDADES QUE SE DETECTAN SE LE ENTREGA EL APOYO A TODA LA POBLACIÓN, INCLUSO ES UN ASPECTO QUE DESDE MI PUNTO DE VISTA PUDIERA PARECER NO COINCIDENTE PORQUE COMO TODAS Y TODOS CONOCEMOS QUE HAY ALGUNAS COMUNIDADES DONDE HAY ALGUNAS PERSONAS QUE AFORTUNADAMENTE TIENEN DIFERENTES RECURSOS O DIFERENTE POSIBILIDAD ECONÓMICA SIN EMBARGO EL INFORME QUE TENEMOS Y LO QUE HEMOS VERIFICADO ES QUE LAS COMUNIDADES QUE SON DETECTADAS SE LE ENTREGA A POBLACIÓN ABIERTA, A TODOS LOS INTEGRANTES DE ESA POBLACIÓN, LO QUE CANCELA MEJOR DICHO LA

CIRCUNSTANCIA DE QUE PUEDA SER ENTREGADA CON ALGÚN CENTRO, YO CREO QUE ESTA SITUACIÓN ME PARECE PRUDENTE, ME PARECE QUE ES BIEN MANEJADA PARA QUE EN EL CASO POR DECIR DE SANTA CATALINA DE SENA O SIENA, EN EL MUNICIPIO DE GUADALUPE VICTORIA QUE ES UNA DE LAS COMUNIDADES MÁS AFECTADAS, AHÍ SE LE ESTÁ ENTREGANDO EL APOYO A TODOS LOS INTEGRANTES DE ESA COMUNIDAD ENTONCES EN ESE SENTIDO SE ELIMINA CUALQUIER CIRCUNSTANCIA DE CARÁCTER PARTIDISTA O CON ALGÚN CENTRO Y FINALMENTE, COMENTAR QUE HABRÁ ALGUNOS DETALLES NUMÉRICOS QUE SIEMPRE TENDRÁN ALGUNA SITUACIÓN DE INTERPRETACIÓN DE VERAS CONSIDERO DE UNA MANERA MUY RESPETUOSA A LA INFORMACIÓN QUE NOS COMPARTE NUESTRO COMPAÑERO DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO QUE UN TEMA NUMÉRICO PARA UNA CAMPAÑA DE DIFUSIÓN, QUE TIENE EL NOBLE PROPÓSITO DE GENERAR TAMBIÉN UNA RECAUDACIÓN MAYOR EN TODO EL ESTADO, PERO LO DIGO CON MUCHÍSIMO RESPETO QUIZÁS UNA CAMPAÑA EN DISTINTAS MODALIDADES, CON UN MONTO DE 260 MIL PESOS EN UNA CAMPAÑA LO DIGO CON RESPETO NO CREO QUE SEA UNA CANTIDAD EXTRAORDINARIA CON EL PROPÓSITO QUE TIENE DE UNA RECAUDACIÓN, PRECISAMENTE EL DE GENERAR UNA INFORMACIÓN PARA RECAUDAR MÁS RECURSOS, PERO INSISTO ESTA ES UNA SITUACIÓN NUMÉRICA, SIEMPRE HABRÁ DISTINTAS MANERAS DE PERCIBIR TEMAS COMO LOS QUE SE COMENTAN EN ESTE MOMENTO MÁS AÚN CUANDO SE ENUNCIA ALGUNA CANTIDAD COMO LA QUE SE ESTÁ AQUÍ COMENTANDO, PERO EN TÉRMINOS GENERALES

COMPARTIMOS LOS ASPECTOS DE CARÁCTER PROPOSITIVO HAY ALGUNOS ASPECTOS QUE CREO SE DEBEN DE PRESENTAR DE ALGUNA MANERA MUY RESPETUOSA PARA PODER AMPLIAR ESOS MECANISMOS NO ÚNICAMENTE DE ENTREGA SINO DE AMPLIAR LA PARTICIPACIÓN DE LA SOCIEDAD, RECONOCIENDO QUE LA CAMPAÑA TIENE QUE MANTENERSE DEBE DE SER PERMANENTE, PORQUE SE ESTÁN GENERANDO AFORTUNADAMENTE RECURSOS PARA ATENDER EN ESTE MOMENTO A LAS COMUNIDADES, PERO HAY QUE RECORDAR QUE LOS EFECTOS SE VAN A MANTENER LOS SIGUIENTES MESES ABRIL, MAYO JUNIO, VAN A SER PROLONGADOS LOS EFECTOS DESAFORTUNADAMENTE DE LA SEQUÍA, POR LO CUAL CREO QUE EL OBJETIVO FUNDAMENTAL TIENE QUE IR A MANTENER EL RITMO DE LA CAMPAÑA E INCREMENTARLA INDEPENDIENTEMENTE DE QUE TODAS AQUELLAS SITUACIONES PARA TENER MEJOR CLARIDAD Y MEJOR TRANSPARENCIA POR SUPUESTO QUE VAMOS A ESTAR INCORPORADOS Y EN LA MEDIDA APOYAR ESTAS SITUACIONES PARA QUE TENGAMOS LA CERTEZA DE QUE LO QUE SE RECAUDE TIENE UN FIN TOTALMENTE JUSTIFICADO Y QUE SERÁ BIEN ENTREGADO A FAVOR DE LAS PERSONAS QUE ESTÁN SINTIENDO ESTAS COMPLICACIONES, SERÍAN MIS COMENTARIOS EN TORNO AL PRONUNCIAMIENTO DEL DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO.

PRESIDENTE: CONTINUANDO CON NUESTRO ORDEN DEL DÍA SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA A NUESTRO COMPAÑERO DIPUTADO

27

(9:00) HORAS

DAGOBERTO LIMONES LÓPEZ, PARA PRESENTAR SU PRONUNCIAMIENTO “FORTALEZAS Y DEBILIDADES DEL SISTEMA”, SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA HASTA POR QUINCE MINUTOS.

DIPUTADO DAGOBERTO LIMONES LÓPEZ: GRACIAS DIPUTADO PRESIDENTE, COINCIDENTEMENTE Y EN ATENCIÓN A LO QUE HAN EXPUESTO MIS COMPAÑEROS QUE ME ANTECEDEN EN LA PALABRA, LE DAN UN MARCO PERFECTO PARA LO QUE YO HABRÍA DE COMENTAR EN EL ASUNTO DE LO TITULÉ FORTALEZAS Y DEBILIDADES DEL SISTEMA”, Y TIENE QUE VER CON LO SIGUIENTE, HACE ALGUNOS DÍAS CUANDO ABORDABA EL TEMA EDUCATIVO, YO HACÍA UN SIMIL DE LO QUE ES EL ESTADO MEXICANO PAÍS MÉXICO, CON UNA GRAN EMBARCACIÓN EN DONDE TENEMOS QUE CABER TODOS, AHÍ VAMOS TODOS, Y DONDE SI SE ELEVA BIEN, TODOS VAMOS TRABAJANDO BIEN, LA EMBARCACIÓN DEBERÁ LLEGAR A BUEN PUERTO, Y NO SE VAN A SALVAR ALGUNOS Y SE VAN A HUNDIR OTROS VERDAD, Y TODOS VAMOS A NO SALVARNOS Y COMENZABA DICIENDO LO SIGUIENTE, DE LOS ÚLTIMOS ACONTECIMIENTOS QUE VIOLENTOS QUE TUVO NUESTRO PAÍS, LA GUERRA DE INDEPENDENCIA Y LA GUERRA DE LA REVOLUCIÓN MEXICANA, QUE HACE DOS AÑOS, QUEDÓ PARA EL ESTADO MEXICANO LA GRAN POSIBILIDAD DE HACER UNA POLÍTICA DE ESTADO Y NO POLÍTICAS SEXENALES QUE POCO HAN DADO RESULTADOS, SE AVANZÓ MUCHO EN LA CONFORMACIÓN DE MUCHAS INSTITUCIONES QUE LE DIERON RUMBO A ESTE PAÍS, Y ME QUIERO REFERIR BÁSICAMENTE A INSTITUCIONES DE SALUD, A LAS DE

EDUCACIÓN, A LAS DE SEGURIDAD, A LAS DE EMPLEO, AL ENTENDER QUE ES UN PAÍS TAN DIVERSO QUE A VECES LOS PROGRAMAS QUE SE TENÍAN QUE LLEVAR PARA ATENDER A LOS GRUPOS MÁS MARGINADOS, SE TENÍAN POR AHÍ BIEN, BIEN ENTENDIDOS, Y LOS MOMENTOS MÁS DUROS DE LOS VAIVENES DE LA ECONOMÍA MUNDIAL Y NACIONAL, SE HACÍAN ACUERDOS POLÍTICOS ENTRE LOS DISTINTOS ACTORES, ES DECIR LA EMBARCACIÓN NECESITABA QUE TODOS FUÉRAMOS REMANDO AL MISMO TIEMPO, ES CUANDO ENTRE LO PÚBLICO Y LO PRIVADO, EL GOBIERNO Y LOS EMPRESARIOS, LAS ORGANIZACIONES SOCIALES DE ESTE PAÍS FIRMABAN ACUERDOS POR TODO Y CREO QUE LE DABAN RUMBO Y CERTIDUMBRE A ESTE PAÍS, PERO SEGUIMOS PADECIENDO SEGÚN MI PUNTO DE VISTA CLARO, EN EL ASUNTO DE LA POLÍTICA DE ESTADO Y NOS HEMOS CONVERTIDO SOLAMENTE EN UNA POLÍTICA REACTIVA, SOLAMENTE TIENEN QUE SER LOS GRANDES PROBLEMAS NATURALES QUE CIMBREN A ESTE PAÍS, AYER FUERON LAS INUNDACIONES HOY ES LA SEQUÍA, AYER EL FRÍO Y SIEMPRE A MANERA REACTIVA HAY UNA PROMOCIÓN REAL DE CÓMO ABATIR LOS GRANDES PROBLEMAS, EL TEMA POR EJEMPLO DE LA FALTA DE EMPLEO, EN DONDE NO HAY UNA POLÍTICA DE ESTADO QUE PREVEA QUE TENEMOS QUE ESTAR EN OTRO NIVEL PORQUE AUNQUE HACE ALGUNOS DÍAS EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DECÍA QUE CUANDO ÉL LLEGÓ HACE CINCO AÑOS EL INGRESO POR CABEZA EN ESTE PAÍS, ERA DE DOS MIL DÓLARES ANUALES, ALGO ASÍ COMO 500 PESOS SEMANALES, Y QUE AHORITA EL PROMEDIO ES DE DIEZ MIL DÓLARES ANUALES, QUIERE DECIR 2,500 POR SEMANA,

ENTONCES ESO DIJO EL PRESIDENTE EN SU ÚLTIMA VISITA AQUÍ
ENTONCES SI YO CREO QUE SI HACEMOS EL INGRESO ENTRE LOS 50
MILLONES DE POBRES Y LOS POQUITOS RICOS EN MÉXICO YO CREO
QUE SI TENEMOS ESE PROMEDIO POR CABEZA, NADA MÁS QUE ESA ES
UNA FALACIA, QUE PARA DISCURSOS ESTÁ MUY BUENO PERO EN LA
REALIDAD DE 50 MILLONES DE POBRES, NO SE, NO ES REAL, Y
ENTONCES ES CUANDO SURGE USTEDES SABEN QUE RECIENTEMENTE
EN EL COMENTARIO QUE YO HAGO DE LAS FORTALEZAS Y
DEBILIDADES, ES COMO FORTALECER TODAS LAS INSTITUCIONES QUE
LE DEBEN DAR RUMBO A ESTE PAÍS, DE LO CONTRARIO VAMOS A SER
REACTIVOS Y VAMOS A ESTAR, HOY Y DIGO ES CIERTO EH, TENEMOS
UNA CARENCIA DE CONFIANZA Y DE CREDIBILIDAD EN TODOS LOS QUE
TENEMOS UN ESPACIO EN LA VIDA PÚBLICA DE ESTE PAÍS, NO NADA
MÁS A LOS PARTICULARES, NO HA DE SER PORQUE SOMOS PÚBLICOS,
SE ATACA MUCHO A LOS PÚBLICOS, PORQUE BUENO PORQUE SE DICE
QUE ES LEGADO DEL PUEBLO Y QUE HAY QUE VIGILARLO NO, PERO
TAMBIÉN LO OTRO ESTÁ EN EL SECTOR PRIVADO, O SEA TAMBIÉN LA
CORRUPCIÓN ESTÁ ALLÁ, FINALMENTE ES UNO DE LOS GRANDES
MALES DE ESTE PAÍS, QUE NO SE ALCANZA A ABATIR, PORQUE A LO
MEJOR DE REPENTE PUES NOS VAMOS ABRUMANDO EN LA
EMBARCACIÓN DE REPENTE SALEN TEMAS QUE NOS VUELVEN A
ENFRENTARNOS Y NO LOGRAMOS TRANSITAR EN UN PLAN
PROYECTADO MÁS ALLÁ DE LOS SEIS AÑOS, DEL PLAN GOBIERNO Y
NADA MÁS NOS QUEDAMOS EN LOS SEIS AÑOS Y AHORA CON
ALTERNANCIA PUES VA A ESTAR MÁS DIFÍCIL YA LO VIMOS EN ESTE

PRIMER ESPACIO, DESPUÉS DE MUCHO TIEMPO DE UN PARTIDO, LLEGA OTRO Y SIGUE SIENDO EL MISMO PROBLEMA, HAY QUE PEGARLE AL QUE ESTÁ ENFRENTA Y LOS GRANDES PROBLEMAS, Y LOS GRANDES PROBLEMAS NACIONALES O LAS GRANDES PRODUCCIONES NACIONALES NO LLEGAN, REFERIRME FINALMENTE A LO QUE SIENTO Y CREO QUE EN ESO TENEMOS TODA LA RAZÓN, NOS PUEDE DAR RUMBO A ESTE PAÍS, ES CIERTO QUE TENEMOS UN DESCENSO GRAVÍSIMO EN TODO LO QUE SON LOS VALORES DE FAMILIA, LOS VALORES DE CIUDADANO, TODOS LOS VALORES, TIENEN UNA FALTA DE CONFIANZA Y DE CREDIBILIDAD, HABRÁ QUE PROMOVER ESO, PERO YO EN UNA OCASIÓN EN EL PLENO DECÍA QUE EL CAMPO Y LA EDUCACIÓN SON TEMAS EXCELENTES PARA SER DISCUTIDOS, Y LO DIGO CON CONOCIMIENTO DE CAUSA HABLARE DEL TEMA ÚLTIMO, YO TENGO HASTA HACE DOS AÑOS 35 AÑOS DE MAESTRO, Y EN ESE TIEMPO EL PRESUPUESTO EDUCATIVO DE SIEMPRE QUE LA UNESCO RECOMENDABA EL 8 POR CIENTO DEL PRODUCTO INTERNO BRUTO PARA LA APLICACIÓN EN LA EDUCACIÓN, Y DESDE ENTONCES QUE HACE 35 AÑOS DE QUE YO RECUERDO ANDAMOS ALREDEDOR DEL 3.1 NO HEMOS CRECIDO UN PUNTO EN 35 AÑOS, PERO SIGUE SIENDO TEMA DE UN RUBRO QUE AHÍ ESTÁ Y QUE HOY Y EN TODO LO QUE SE HACE A DOS SESIONES, EL GRUPO DE EMPRESARIOS QUE PROPONE LA EDUCACIÓN PARTICULAR Y LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN SIEMPRE SE HA DE CULPAR DE TODA LA MALA EDUCACIÓN A LOS MAESTROS, SI Y COMPARAN CON FINLANDIA, CON COREA DEL SUR, CON TODO MUNDO A ESTE PAÍS QUE NO TIENEN

INGRESOS, QUE UN MAESTRO DE ESOS PAÍSES GANA TRES VECES MÁS QUE UN MAESTRO DE MÉXICO Y SIN EMBARGO HOY SE QUIERE SATANIZAR A LOS MAESTROS, CUANDO ES LA EDUCACIÓN DESDE LA CASA, LA EDUCACIÓN DESDE LA ESCUELA, LA EDUCACIÓN EN LA SOCIEDAD LA QUE NOS PUEDE SALVAR DE TODOS LOS MALES QUE HOY TENEMOS EN ESTE PAÍS, LA INSEGURIDAD NO ES NADA MÁS EL ASUNTO DEL NARCO Y DE LA VIOLENCIA TIENE QUE VER CON LA EDUCACIÓN, SINO LE DICEN LOS QUE ANDAN AHÍ, LOS SICARIOS, Y EN OTROS GRUPOS, SON JOVENCITOS QUE NO HAN LLEGADO NI SIQUIERA HAN PASADO LA SECUNDARIA, POR ELLO HACE LABOR NUEVAMENTE Y LO SEGUIRÉ HACIENDO SIEMPRE QUE TENGA OPORTUNIDAD PARA SOLICITARLE A NUESTROS DIPUTADOS FEDERALES QUE EN CUESTIÓN DE PRESUPUESTO EDUCATIVO SE HAGA REALIDAD LO QUE ANSIAMOS EL OCHO POR CIENTO, ESTAMOS EN EL CUATRO POR CIENTO, SE ACABA DE APROBAR DE LO CUAL ME DIO GUSTO LA EDUCACIÓN OBLIGATORIA EN LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, PERO NO HAY PRESUPUESTO, EL NUEVO PRESUPUESTO, SI LOS DATOS SON CATASTRÓFICO, ES MÁS NO HAY ESCUELAS, AQUÍ LOS DATOS SON CATASTRÓFICOS Y DE VERAS PARA EL FORTALECIMIENTO DE TODAS LAS INSTITUCIONES DE ESTE PAÍS, SOLAMENTE CON EDUCACIÓN Y NO SOLO ESO, PERO NO HAY PRESUPUESTO, NO HAY, NO HAY, SOLAMENTE QUE SIGAN QUITANDO LAS CUOTAS PERO QUE SEAN LOS PADRES DE FAMILIA EN LAS ESCUELAS CON LO QUE SE VA A SOLVENTAR EL ASUNTO DE LA EDUCACIÓN EN DURANGO, SE NECESITA PRESUPUESTO REAL PARA SALVAGUARDAR TODAS LAS

ESCUELAS DE ESTE PAÍS, YO DECÍA QUE EN DURANGO SOLAMENTE EL 10 POR CIENTO DE LAS ESCUELAS TIENE CONDICIONES MÁS O MENOS AMABLES PARA IMPARTIR LA EDUCACIÓN Y EL NOVENTA POR CIENTO NO LAS TIENE MUCHAS GRACIAS.

PRESIDENTE: SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA PARA HECHOS AL DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO, HASTA POR CINCO MINUTOS.

DIPUTADO JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO: SEÑOR DIPUTADO DAGOBERTO LIMONES, POR LA IMPORTANCIA Y LA TRASCENDENCIA DE ESTE TEMA DESDE LUEGO LA DIFERENCIA DIRÍA YO NO SOY EXPERTO, SIN EMBARGO DESDE LUEGO QUE TODOS PODRÍAMOS COINCIDIR EN LA NECESIDAD DE UNA MAYOR ASIGNACIÓN PRESUPUESTAL EN UN TEMA TAN IMPORTANTE COMO ES EL CAMPO, ME PARECE SI QUE NO ES NECESARIAMENTE EL PROPÓSITO DE NADIE ASÍ LO ENTIENDO YO EL TRATAR DE CULPAR A LOS MAESTROS, AL MAGISTERIO DE TODOS LOS PROBLEMAS QUE SUCEDEN EN ESTE PAÍS, PORQUE FINALMENTE AL SER LA EDUCACIÓN EL EJE CENTRAL DE ESTE, PUES DESDE LUEGO QUE MUCHAS DE LAS COSAS MEJORARÍAN SI MEJORARA NUESTRO ESQUEMA EDUCATIVO, SIN EMBARGO ME PARECE QUE EN ESTA, COMO EN ALGUNAS OTRAS INTERVENCIONES QUE LE HE ESCUCHADO AL PROFESOR LIMONES, ES BÁSICAMENTE RADICA O REDUNDA EN EL TEMA PRESUPUESTAL, EN DONDE EFECTIVAMENTE SI MÉXICO EN RELACIÓN A SU PORCENTAJE TIENE MUCHO MENOS ASIGNADO QUE

OTROS PAÍSES, PERO COMO PORCENTAJE DEL GASTO TOTAL, MÉXICO GASTA MUCHO MÁS QUE OTROS PAÍSES, ES DECIR, LA RECAUDACIÓN EN MÉXICO ES MUY BAJA Y POR LO TANTO NO PERMITE QUE CON SU PIB SE PUEDA UTILIZAR COMO REFERENCIA EN ESE SENTIDO, PERO AÚN UTILIZANDO EL PIB COMO REFERENCIA, HAY OTROS PAÍSES CON MUCHO MENOS INVERSIÓN DE SU PIB EN EDUCACIÓN, CON MEJORES NIVELES DE EDUCACIÓN, ES DECIR A MI ME PARECE QUE TIENE QUE HABER UN EQUILIBRIO DE MUCHOS FACTORES Y MUCHOS ASPECTOS EN DONDE DESDE LUEGO EL PRESUPUESTAL ES IMPORTANTE, A MI ME PARECE QUE MUCHO DE LO QUE RADICA LA CRÍTICA QUE SE HA VENIDO HACIENDO RECIENTEMENTE A LA EDUCACIÓN EN MÉXICO, PUES VA MÁS EN ASPECTOS QUE CREO QUE SE CENTRARÍAN SI PODEMOS TODOS RESUMIRLOS EN COMO MANEJAMOS LA PARTE DIGAMOS DE ADMINISTRACIÓN, EL MAGISTERIAL, PARTICULARMENTE EL SINDICATO, EL DESPRESTIGIO QUE EL SINDICATO QUIERE Y QUE EN MUCHAS ÉPOCAS NO RECIENTEMENTE TAL VEZ EL PROPIO SINDICATO DE LOS MAESTROS PUES HA SIDO PRECISAMENTE UN OBSTÁCULO PARA MEJORAR LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN, AL MARGEN DE LA INVERSIÓN QUE SE HAGA EN ESE SENTIDO, YO CREO QUE ESA ES UNA UN TEMA EDUCATIVO, CON LO COMPLEJO QUE ES TIENE DESDE LUEGO QUE ABORDAR PRIMERAMENTE TAMBIÉN ASPECTOS EN DONDE LOS PROPIOS MAESTROS PUEDAN TENER LA LIBERTAD, LIBRE Y TRANSPARENTE PÚBLICA DE ELEGIR A SUS LÍDERES SINDICALES, LA TRANSPARENCIA DE LOS RECURSOS QUE AL SINDICATO SE LE ASIGNAN, TAN SOLO EN DURANGO Y LO DECLARO EL SECRETARIO DE

EDUCACIÓN RECIENTEMENTE SON CERCA DE 50 MILLONES DE PESOS LOS QUE SE GASTAN EN MAESTROS PENSIONADOS, MÁS DE DOS MIL MILLONES DE PESOS A NIVEL FEDERAL, DESDE LUEGO QUE ESA CANTIDAD TAMPOCO SERÍA SUFICIENTE PARA SOLVENTAR TODAS LAS GRANDES NECESIDADES QUE HAY CUANDO MENOS EN INFRAESTRUCTURA DE LAS ESCUELAS COMO LO MENCIONABA EL DIPUTADO DAGOBERTO LIMONES, PERO QUE SIN DUDA CON 50 MILLONES DE PESOS EN DURANGO DISTRIBUIDOS EN LAS ESCUELAS PÚBLICAS SEGURAMENTE AYUDARÍAN EN MUCHO A MEJORAR ESA INFRAESTRUCTURA, POR ESO CREO QUE ESTE TEMA ES IMPORTANTE SEGUIRLO ABORDANDO Y DESDE LUEGO QUE ME SUMARÍA A LA SOLICITUD DEL PROFESOR LIMONES DE SOLICITAR AL CONGRESO FEDERAL QUE ES EL QUE AL FINAL DE CUENTAS TIENE LA DECISIÓN DE LAS ASIGNACIONES PRESUPUESTALES AHORITA LO DISCUTÍAMOS EN TÉRMINOS DE COMUNICACIÓN SOCIAL, PERO SI ME PARECE QUE ES UN TEMA QUE TIENE QUE VERSE TAMBIÉN DESDE LA PROPIA RESPONSABILIDAD QUE CADA UNO TENEMOS EN ESE ÁMBITO, Y CREO QUE TODOS TENEMOS Y DESDE LUEGO LOS MAESTROS DE MANERA PARTICULAR, ES CUANTO PRESIDENTE.

PRESIDENTE: PARA HECHOS SOLICITA EL USO DE LA PALABRA EL DIPUTADO DAGOBERTO LIMONES LÓPEZ, A QUIEN SE LE CONCEDE HASTA POR CINCO MINUTOS.

DIPUTADO DAGOBERTO LIMONES LÓPEZ: REITERADAMENTE SE HA HECHO PUBLICO Y EN DISTINTOS ESPACIOS LA PUNTUALIDAD QUE TIENE EL SINDICATO DE LA EDUCACIÓN PARA HACER UN DIQUE EN EL AVANCE DEL TEMA EDUCATIVO EN MÉXICO, Y BUENO PUES SE VAN CON EL ASUNTO DE LOS COMISIONADOS YO NO TENGO AUDACIA QUE DEFENDER EN UN ASUNTO QUE ESTÁ ACORDADO DESDE HACE MUCHÍSIMOS AÑOS POR EL SISTEMA EDUCATIVO MEXICANO, PARA AL FINAL DE CUENTAS HACER UNA REVISIÓN GREMIAL QUE ES SOLAMENTE CESIÓN DE LOS DERECHOS, Y NO SE SI USTEDES VIERON EL LIBRO DE PANZAZO DE CARLOS MORET DE MOLA, QUE EXIGE A LA MAESTRA A LOS MAESTROS, A LA DIRIGENTE PERO FUE LO QUE HIZO EL GOBIERNO MEXICANO, PERO BUENO SON ASUNTOS DE IGNORANCIA QUE YO RESPETO PERO QUE ESTE SINDICATO EN 1992 FIRMÓ CUANDO SE HACE LA TRANSFERENCIA DE LOS RECURSOS DE LA FEDERACIÓN A LOS ESTADOS, O NADA MÁS ES PARA HACERLOS ESTATALES Y REAFIRMAMOS MUCHOS COMPROMISOS SE FIRMÓ UN ACUERDO POR ELEVAR LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN PRIMARIA EN MÉXICO Y LO HEMOS PROMOVIDO, Y LO PROMOVIÓ EL SINDICATO EN EL 2002 SE HIZO LO PROPIO PARA ELEVAR LA CALIDAD DE LA EDUCACIÓN BÁSICA Y MUCHOS ESTADOS NO LO QUISIERON FIRMAR PORQUE HABÍA PROBLEMAS PARA EJERCERLO, TENÍA QUE VER CON LA DIFERENCIACIÓN DE LA EDUCACIÓN CON LA ENTREGA DE COMPUTADORAS A TODOS LOS MAESTROS DEL PAÍS, A TODAS LAS ESCUELAS EN UN AFÁN DE ESTAR A LA ORDEN COMO HACE DIEZ AÑOS, SEGUIMOS ADELANTE, SE CREARON FONDOS ESTATALES EN

TODOS LOS GOBIERNOS DE LOS ESTADOS, VALGA LA REDUNDANCIA PARA HACER LO PROPIO, EL SINDICATO DEL SNTE DE LOS MAESTROS HA PROMOVIDO JUNTO CON LA SECRETARÍA Y LOS GOBIERNOS DE LA REPÚBLICA Y DEL ESTADO EL COMO HACERLE PARA SALVAGUARDAR ESTE TEMA DE LA EDUCACIÓN EN MÉXICO, FALTA PRESUPUESTO Y EL ASUNTO DE LOS COMISIONADOS QUE SE TRATA REITERADAMENTE YO DIGO BUENO SI TIENEN LA INFORMACIÓN PUES FÁCIL QUE SE DIGA Y DIGAN QUIENES SON LOS QUE ESTÁN COMISIONADOS NO, NO SE PUEDE TAMPOCO HACER UN BRASERO CON TODO MUNDO Y DESCALIFICAR A UN GREMIO NADA MÁS POR ESA RAZÓN, ENTONCES EN ESE SENTIDO YO ESTOY CONVENCIDO ME HA TOCADO SER DIRIGENTE EN UN TIEMPO Y SIEMPRE HEMOS PROMOVIDO LA EDUCACIÓN AL SERVICIO DEL PUEBLO ESE ES NUESTRO LEMA Y CREO QUE COMO SINDICATO EN MUCHOS AÑOS HEMOS PROMOVIDO UN ACERCAMIENTO CON LAS AUTORIDADES, ASÍ PLANTEAMOS EL PROBLEMA, EL PROBLEMA SIGUE SIENDO PRESUPUESTAL PORQUE NO PUEDES POR UN LADO EL NO DARLE PRESUPUESTO A UNA ESCUELA DE LA SIERRA, DEL EJIDO, DEL LLANO Y POR OTRO LADO PROHIBIRLE QUE COBRE CUOTAS PARA QUE SE MANTENGAN LAS ESCUELAS, PARA QUE LAS PINTEN, PERO NO SE GASTA MUCHO EN PUBLICIDAD NO TODOS LOS DÍAS SE PUEDE ENTERAR UNO DE ESO, POR ESO DIGO TENEMOS QUE BUSCAR EL ACUERDO PARA SALVAGUARDAR TODO LO QUE SE REFIERE A EDUCACIÓN.



37

(9:00) HORAS

PRESIDENTE: GRACIAS AL DIPUTADO DAGOBERTO LIMONES. HABIÉNDOSE AGOTADO LA ORDEN DEL DÍA Y NO HABIENDO OTRO ASUNTO QUE TRATAR, SE CLAUSURA LA SESIÓN, Y EN CUMPLIMIENTO A LO DISPUESTO POR LOS ARTÍCULOS 33 Y 73 DE LA LEY ORGÁNICA DEL CONGRESO DEL ESTADO DE DURANGO VIGENTE, SE CITA A LOS INTEGRANTES DE ESTA H. LXV LEGISLATURA DEL ESTADO, PARA EL DÍA DE MAÑANA MIÉRCOLES (14) CATORCE DE MARZO DEL AÑO 2012 A LAS (18:00) DIECIOCHO HORAS EN EL SALÓN DE SESIONES DE ESTE H. CONGRESO, PARA CELEBRAR LA JUNTA EN DONDE SERÁ ELEGIDA LA MESA DIRECTIVA QUE HABRÁ DE FUNGIR DEL DÍA 15 DE MARZO AL 14 DE ABRIL DEL AÑO 2012, DENTRO DEL SEGUNDO PERÍODO ORDINARIO DE SESIONES, CORRESPONDIENTE AL SEGUNDO AÑO DE EJERCICIO CONSTITUCIONAL. SE INSTRUYE A LA OFICIALÍA MAYOR PARA QUE SE NOTIFIQUEN LOS CITATORIOS CORRESPONDIENTES, SE CLAUSURA LA SESIÓN,. DAMOS FE.-----

-

**DIP. ADRIÁN VALLES MARTÍNEZ
PRESIDENTE**

**DIP. MIGUEL ÁNGEL OLVERA ESCALERA
SECRETARIO**

**DIP. JORGE ALEJANDRO SALUM DEL PALACIO
SECRETARIO**